



# Aide-moi à entrer à l'école!

Une démarche matapédiennne qui accompagne les enfants entrant à la maternelle et leurs parents tout au long de leur cheminement vers l'école, afin de favoriser une entrée scolaire réussie!

Enfant intégrant la maternelle 4 ou 5 ans à la rentrée



ENTRÉE À LA MATERNELLE

## Mars

### Février

Les parents inscrivent leur enfant à la maternelle 4 ou 5 ans auprès de leur future école.

Tous les enfants entrant à la maternelle 4 ou 5 ans à l'automne reçoivent, par le biais d'éducateur(trice), intervenant(e) ou de l'animateur(trice) à la *Maison des familles*, le jeu *Joue avec moi!* qui présente un petit exercice pour chacune des 8 dimensions du développement de l'enfant.

Cet outil pratique et facile d'utilisation permet aux enfants de s'amuser tout en développant les compétences requises pour son entrée à l'école. Le parent de son côté, est sensibilisé sur le sujet tout en étant en interaction avec son enfant.

  
Cliquez sur les outils pour y avoir accès!

## Avril

Le formulaire *Aide-moi à entrer à l'école!* est un mécanisme de communication entre éducateur(trice) / intervenant(e) et les écoles. Il permet d'identifier les domaines qui nécessitent une attention particulière chez certains enfants et mettre en lumière ses forces. Il est complété pour tous les enfants en collaboration avec les parents. Il est ensuite acheminé à l'équipe COSMOSS qui les fait parvenir à la bonne école.

De cette façon, le milieu scolaire peut planifier des activités de prévention, prioriser ses interventions éducatives et ajuster ses services selon le portrait de la clientèle préscolaire, et ce, dès la rentrée.

Le formulaire est fait conjointement avec :

- Les plan d'intégration scolaire du CISSS qui est présenté lors d'une rencontre entre l'école et la famille en début d'année.
- Le dossier éducatif de l'enfant du ministère de la Famille qui est remis aux parents au moment du départ de son enfant de son service de garde. Il est à la discrétion du parent de remettre celui-ci à l'école.

## Juillet et août

Les parents d'enfants inscrits à la maternelle recevront un aimant et un feuillet d'information dans l'enveloppe postale de juillet prévu par l'école. Celui-ci contient des idées d'activités à faire avec son enfant pour favoriser son entrée à l'école. Il contient des informations sur l'établissement scolaire que les parents peuvent souvent se poser à l'approche de la rentrée.

Les livres et vidéos *Raconte-moi la maternelle!* sont conçus pour permettre aux enfants et aux parents de découvrir en images et en animations, leur future école. Les livres suscitent la discussion et la découverte.

Le matériel numérique est disponible sur le site de COSMOSS Matapédia et les versions papiers peuvent être empruntés dans toutes les bibliothèques de la région. Les éducatrices et intervenantes ont aussi en main des exemplaires et feront découvrir les écoles aux tout-petits à l'intérieur de leur pratique.

Les parents pourront remettre à leur futur enseignant de maternelle l'outil *Je me dessine!* présentant leur enfant. Celui-ci est reçu avec la liste du matériel scolaire dans l'enveloppe postale de juillet. Il permet à l'enfant de se dessiner et aux parents de cocher les intérêts de son enfant et d'avoir la possibilité d'écrire un petit mot de présentation de son enfant.

## Septembre, décembre, mars et mai

Durant l'année scolaire, les parents reçoivent 4 feuillets d'information par le biais de la messagerie utilisée par leur enseignant de maternelle. Ils pourront les placer sur leur frigo sous l'aimant préalablement reçu durant l'été.

Ces feuillets, faits sous forme de bande dessinée, donnent des trucs et conseils sur diverses thématiques, exemples : la routine à adopter avec un enfant de cet âge, les saines habitudes de vie, l'importance de l'éveil à la lecture et l'écriture, le brossage des dents, l'autonomie, la notion de chacun son tour, etc.

